



2023 – Semaine 18

ÉTAT PHÉNOLOGIQUE

Le débourrement a commencé un peu avant mi-avril.

Les petites gelées de début avril n'ont pratiquement pas eu d'impact ; tout au plus quelques bourgeons côté est ont souffert.

Aujourd'hui, les pousses sont à '4 feuilles étalées' pour un grand nombre. On distingue même quelques initiations florales.

Il faut noter que beaucoup de bourgeons 'dormants' se sont 'réveillés', signe de bonne vitalité de la vigne, ce qui permettra sans doute quelques renouvellements de porteurs, voire de bras, mais nécessitera un important travail d'ébourgeonnage...

ÉTAT SANITAIRE

Aucun symptôme de maladie n'est décelable.

RISQUES

Mildiou : les œufs d'hiver ont atteint leur maturité, la vigne est maintenant réceptive, et les conditions climatiques (pluie et température) sont favorables à la contamination.

Oïdium : la vigne (et en particulier le cépage Chardonnay) arrive à la période de sensibilité. Les pluies actuelles et à venir pourraient faire éclater les germes et déclencher la contamination.

Excoriose : aucun symptôme n'a été pour l'instant décelé, et la vigne va bientôt dépasser le stade de sensibilité.

Black Rot : aucune tache observée pour l'instant, mais des contaminations sont possibles compte tenu des conditions climatiques actuelles.

INTERVENTIONS

Un traitement préventif anti-mildiou et anti-oïdium a été effectué.

Il est nécessaire de nettoyer (**binage**) les adventices sur le rang pour éliminer les 'ascenseurs à mildiou'...

L'**ébourgeonnage** et l'**épamprage** peuvent être entamés dès maintenant.

